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неделя в регионе / подробности

ПОЖ АРЫ
Сергей Демидов

Хотя на календаре еще май, на Средний 
Урал пришло жаркое и засушливое  
лето. Горят леса, тлеют торфяники.  
Спасатели и волонтеры круглосуточно 
ведут борьбу с огненной стихией.  
И как заметил глава Федерального 
агентства лесного хозяйства Иван  
Советников, эффективность работы  
по ликвидации пожаров в Свердловской 
области напрямую зависит от профи-
лактики: «Работа проведена большая, 
ситуация контролируемая, это совер-
шенно очевидно. Я был тут был в про-
шлый раз на майские праздники, 7-8 мая, 
и, конечно, ситуация кардинально  
другая — и по площадям пожаров, и по 
собранности, и по маневрированию сила-
ми и средствами. Но совершенно точно 
нельзя расслабляться. Сейчас ключевая 
задача — не допускать новых пожаров, 
чтобы все силы, которые сегодня тушат 
лесные пожары, были сфокусированы  
на действующих пожарах, а не отвлека-
лись на тушение новых».

Награды добровольцам и наказание  
для равнодушных

«Необходимо обеспечить стопроцент-
ное патрулирование всех въездов и выез-
дов в лес. Максимально охватить подходы 
к водоемам. Привлекайте в том числе и во-
лонтеров. Круглые сутки должен работать 
штаб. Я сам лично буду звонить, смотреть, 
как эта работа ведется», — сказал губерна-
тор Евгений Куйвашев, отметив, что уча-
ствовать в рейдах будут также сотрудники 
МЧС и полиции.

• ТОТАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ
Есть в Свердловской области места, 

где любят отдыхать уральцы. Одно из них —  
Сысерть. В выходные 18 контрольных 
группы с четырех утра патрулировали ак-
ватории Верхне-Сысертского и Сысерт-
ского водохранилищ, в лесах, частном сек-
торе и на берегах вместе с полицией и МЧС 
дежурили сотрудники местной админи-
страции, сельские главы и старосты.  
Несанкционированные съезды в лес и за-
езды на прибрежные территории были пе-
рекрыты лесничими, арендаторами лес-
ных участков, полиции, добровольцев. 
Итог: несколько десятков дел об админи-
стративных правонарушениях. 
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КРАТКО

#Экзамен Уральские выпускники сдали  
самый массовый ЕГЭ. Тестирование по русско-
му языку для 17 тысяч человек прошло  
в 187 пунктах проведения экзамена. ЕГЭ  
длился 3,5 часа и состоял из 27 заданий.  
Для получения аттестата необходимо набрать 
не менее 24 баллов, а для аттестата с отличием —  
не менее 70 баллов. Результаты участники 
экзамена узнают не позднее 16 июня.

#Дети Ко Дню защиты детей для юных 
пациентов фтизиатрического отделения №2 
областного центра фтизиопульмонологии  
и инфекционных заболеваний устроят боль-
шой праздник. Традиции устраивать 1 июня 
яркое мероприятие три года. Детей ждут мастер- 
классы, конкурсы, квесты. Ребята примут участие 
в веселых стартах и покажут гостям  праздника 
концертную программу.  «Маленькие пациенты  
с нетерпением ждут этот день. В отделении  
они проводят от полугода до полутора лет, как 
того требует лечение туберкулеза. И нам  важно, 
чтобы дети на время забыли, что они находятся 
в больнице», — отметила главный врач  ОКМЦ 
ФИЗ Ирина Лихачева. Мероприятие состоится 
1 июня в 11:30 на зеленой лужайке перед 
зданием детского фтизиатрического отделения 
(Екатеринбург, дублер Сибирского тракта,  
8 км, строение 21).

#Туризм Туристическая тропа «Вокруг  
Шеманаихи» свяжет 30 километров сысерт-
ских лесов и станет круглогодичным маршру-
том. Он пройдет через поселки Первомайский, 
Октябрьский, Шайдурово и Ольховка по берегу 
реки Черемшанки, где жили люди эпохи нео-
лита, и по местам добычи золота и Бородулин-
ского совхоза советского периода.

#Музей Выставка пермской деревянной 
скульптуры открылась в уральской столице. 
Проект «Cпасенные боги» приурочен к праздно-
ванию 300-летних юбилеев Перми и Екатерин-
бурга. Посещение экспозиции доступно  
по «Пушкинской карте». На выставке представ-
лено свыше 80 предметов деревянной резной 
пластики XVIII — начала XX века, размещав-
шихся в церквях Прикамья. 

#Студенты Более 130 уральских студентов 
одержали победу или заняли призовые места 
в шестом сезоне Всероссийской олимпиады 
студентов «Я — профессионал». Дипломанты 
получат льготы при поступлении в магистратуру, 
аспирантуру и ординатуру ведущих российских 
вузов, смогут пройти стажировку в крупных 
профильных компаниях. Золотых, серебряных 
и бронзовых медалистов олимпиады наградят 
денежными премиями до 300 тысяч рублей.

В 2023 году дорожники сделают 2840 м2 тротуаров на свердловских дорогах

 заменено 378 лифтов

1 963  
пластиковых 
сигнальных 
столбика

682  
новых  
дорожных  
знака

1358 м  
барьерного 
ограждения

9562 кв. м  
разметки  
со светоотражающими 
шариками

789 м  
пешеходного 
ограждения 

12 298  
дорожных  
знаков

11 558 м  
барьерного 
ограждения 

установят обновят



2 / 3
В ОБЪЕКТИВЕ

 К «Библионочи» присоединились 682 свердловских библиотеки, в которых 
прошло более двух тысяч мероприятий. Фото: све.рф

 Гранитные карьеры на Шарташе очистили от сухих веток и мусора 
в рамках Экологической недели. Фото: Елена Ельцова

 Участниками фестиваля «Новое дыхание» 
стали 30 духовых и эстрадно-джазовых оркестров 
из четырех уральских регионов. Фото: све.рф 

 Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев в День российского предпринимательства вручил награды 
бизнесменам и поздравил лауреатов премии «Номер один». Фото: све.рф

Говоря о необходимости сконцентри-
ровать внимание на популярных у отды-
хающих, рыболовов и охотников местах, 
Евгений Куйвашев отметил, что при необ-
ходимости в таких территориях можно 
ужесточать противопожарный режим. 
Кроме того, на базе уральской Авиалес- 
охраны создается дополнительная груп-
пировка в составе 200 человек. Комплек-
тование резерва и обеспечение его необ-
ходимыми инструментами и средствами 
связи поможет быстрее и эффективнее ре-
агировать на природные пожары, позво-
лит усилить работу в рамках межрегио-
нального маневрирования. 

• НЕТ СТОРОННИМ НАБЛЮДАТЕЛЯМ
Строгие меры будут приниматься  

к арендаторам земельных участков,  
не участвующим в профилактике возник-
новения и ликвидации пожаров. Вплоть до 
расторжения договора аренды и отзыва 
участков, подчеркнул губернатор. Огонь, 
уничтожающий леса и угрожающий лю-
дям, — общая проблема. «И в профилакти-
ке, и в тушении пожаров должны быть за-
действованы арендаторы лесных участ-
ков. Сводным планом тушения лесных 
пожаров предусмотрено привлечение бо-
лее 400 лесопользователей. Половина из 
них не только не принимала участие в ту-
шении в пиковые периоды, но и не прово-
дила мероприятия по предупреждению 
возгораний. В текущей непростой ситуа-
ции подобное бездействие можно рассма-
тривать как намеренное создание угро-
зы пожарной безопасности региона.  
К тем арендаторам, кто занял позицию 
стороннего наблюдателя, должны быть 
приняты адекватные меры», — сказал Ев-
гений Куйвашев.

По данным министерства природных 
ресурсов и экологии, лесные пожары затро-
нули территории всех 30 лесничеств.  
При этом большинство арендаторов не 
принимали участие в ликвидации возгора-
ний. Поэтому те из арендаторов, кто имеет 
долги за аренду и игнорирует общую угро-
зу, будут заново участвовать в торгах.  
Таких в регионе — 98, общий долг превы-
шает 50 миллионов рублей. 

Тех же, кто добросовестно исполняет 
свои обязанности, в Минприроды региона 
предложили мотивировать и поддержи-
вать. Например, предоставить возмож-
ность отсрочку выплат по задолженности 
арендаторам, активно участвующим в лик-
видации пожаров.

• ВОЛОНТЕРАМ — НЕ ТОЛЬКО 
БЛАГОДАРНОСТЬ 
Добровольцы, помогающие в тушении 

пожаров, регулярно слышат в свой адрес 
спасибо. Но их вклад в борьбу со стихий на-
столько высок, что власти региона приняли 
решение о поощрении волонтеров. 

Добровольцы, участвующие в непо-
средственной ликвидации пожаров, патру-
лировании, получат вознаграждение за ра-
боту начиная с 5 мая — даты введения  
режима чрезвычайной ситуации в сверд-
ловских лесах. 

При участии в организованных меро-
приятиях до четырех часов выплата со-
ставит 50 рублей в час, свыше — 100 ру-
блей в час, но не более двух тысяч рублей 
в сутки. За предоставление в правоохра-
нительные органы достоверной инфор-
мации о виновнике пожара гражданин 
может рассчитывать на выплату в разме-
ре 50 тысяч рублей — если случаи под-
твердятся. Если же гражданин не только 
сообщил, но и помог задержать виновни-
ка возгорания — вознаграждение соста-
вит 100 тысяч рублей. Фото: све.рф

 Свердловские аграрии засеяли яровыми 
культурами 85 процентов площадей. Фото: Борис Ярков
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#Экспорт В МВЦ «Екатеринбург-Экспо»  
8 июня в рамках нацпроекта «Малое  
и среднее предпринимательство»  
пройдет ежегодный форум «Экспортный  
марафон». В этом году мероприятие  
направлено на решение проблем с расче-
тами по сделкам, усиление переговорных 
навыков, эффективное участие в выставках. 
В числе спикеров представители Российского 
экспортного центра, члены правительства 
Свердловской области, международные 
эксперты, авторы книг и колонок в Forbes. 
Участие бесплатное.

#Иннопром На выставке, которая пройдет  
с 10 по 13 июля, забронировано  
уже 99 процентов выставочных площадей. 
В этом году главная тема «Иннопрома» — 
«Устойчивое производство: стратегии обнов-
ления». Новинкой этого года станет конфе-
ренция по новым цифровым промышленным 
технологиям. Также параллельно с главной 
промышленной выставкой страны пройдет  
VII Российско-Китайское ЭКСПО.

#Сотрудничество Во время проведения 
международной выставки «Иннопром» 
свердловские предпринимателям встре-
тятся с потенциальными и действующими 
партнерами из Белоруссии. Бизнес-встречу 
организует Центр поддержки экспорта 
Свердловского областного фонда поддержки 
предпринимательства. В этом году Республи-
ка Беларусь выступает партнером выставки  
в Екатеринбурге, и стороны намерены всесто-
ронне развивать сотрудничество.

БИЗНЕС
Екатерина Федорова

Цены, комплектующие, кадры: 
в регионе обозначили ключевые 
проблемы малого бизнеса

В Свердловской области завершилась 
очередная Уральская бизнес-неделя.  
Марафон проводится в регионе с 2015 
года и из небольшой конференции для 
предпринимателей трансформировался 
в масштабный форум с топовыми спи-
керами и обширной программой. 

Во время пандемии организаторам уда-
лось запустить онлайн-формат, который 
успешно закрепился и позволил привлечь 
еще большее количество участников. Как 
отметила уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в регионе Елена Артюх, 
за последние три года бизнес-неделя вышла 
за установленные временные рамки, став 
фактически бизнес-месяцем. 

• ОКНО ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
Почему программа мероприятий охва-

тывает целый месяц? Ответ прост — ситуа-
ция для ведения бизнеса с каждым годом 
усложняется. Предпринимателям постоянно 
нужны новые инструменты, решения,  
а иногда и просто эмоциональная поддержка,  

чтобы сохранить и преумножить свой биз-
нес. Мероприятия бизнес-недели построе-
ны таким образом, чтобы актуальные  
проблемы не только обсуждались, но и ре-
шались. Например, представители власти 
участвуют в круглых столах, уполномочен-
ный по защите прав предпринимателей 
проводит очные встречи с собственниками  
из городов области, лекции форума череду-
ются с практиками и мастер-классами.

«Есть те, кто скептически относятся  
к тому, как себя чувствует местный бизнес, 
считают, что он выживает вопреки.  
Но по факту меры господдержки, которые 
принимались и принимаются, — уникаль-
ные и реально помогают. По количеству 
субъектов малого и среднего предпринима-
тельства мы вышли на допандемийный уро-
вень — сейчас их 207 тысяч, столько же у нас 
сегодня зарегистрировано самозанятых.  
Это говорит о том, что меры эффективные  
и люди готовы заниматься бизнесом», —  
отметил заместитель губернатора Сверд-
ловской области Дмитрий Ионин.

Аналогичной точки зрения придержи-
вается и генеральный директор управляю-
щей компании туристско-рекреационными 
кластерами Свердловской области Леонид 

207      
тысяч    

субъектов малого 
и среднего 

бизнеса 
зарегестрировано 
в Свердловской 

области 

#Рейтинг Свердловская область вошла  
в пятерку лидеров среди регионов страны по 
объему закупок у малого и среднего бизнеса. 
Сумма закупок в 2022 году выросла на 38 мил-
лиардов рублей относительно 2021 года. Дан-
ные были представлены на майском совещании, 
которое провел первый заместитель председа-
теля правительства РФ Андрей Белоусов.

#Производство Компания «ЛесКом раз-
витие», резидент индустриального парка 
«Богословский» в Краснотурьинске, в пол-
тора раза увеличила производство палочек 
для мороженого. В 2023 году предприятие 
запустило две производственные линии 
шлифовки палочек, благодаря которым объем 
производства вырос с 8–12 тонн до 15–18 
тонн за одну смену.

#Премия В Екатеринбурге 3 июня выберут 
победительниц федеральной бизнес-премии 
для женщин «Деловой престиж». Всего  
на конкурс поступило 650 заявок, шорт-лист 
был сформирован по итогам народного  
голосования и по результатам отбора экс-
пертного жюри. В финале будет представлено  
14 номинаций, в каждой из них выберут  
по две победительницы.
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«Собственнику  
нужно принять новые 
условия и изменить 
личные установки»
Проблема мотивации сотрудников 
в сложных экономических условиях 
за последние три года стала для 
предпринимателей одной из глав-
ных. Как найти общий язык с ко-
мандой и на что следует обратить 
внимание руководителю, рассказал 
бизнес-тренер, хедлайнер екате- 
ринбургского форума «Грабли  
для бизнеса» Максим Овчаренко.

Причины низкой мотивации раз-
ные, и вместо привычного окрика или 
угроз увольнения лучше разобраться, 
что происходит. Каковы самые частые 
причины? 

1. Утрата привычного. Например,  
в компании после пандемии ввели гиб- 
ридный формат работы, и сотрудников 
это устроило — появились ресурсы  
и возможности заняться чем-то, кроме 
основной деятельности. Какое-то время 
все работают в таком формате, все хоро-
шо, но вдруг появляется новый руково-
дитель и вынуждает всех вернуться в ре-
жим с 9 утра до 18:00. И сотрудники  
начинают увольняться, потому что  
не готовы трудиться в новых условиях.

2. Безразличие руководителя —  
нет хорошей обратной связи за проде-
ланную работу.

3. Обвинения за ошибки.
4. Микроменеджмент: он направлен  

на постоянный контроль, и у сотруд-
ника появляется чувство, что ему  
не доверяют.

5. Недостаток информации —  
это провоцирует неопределенность.

6. Обесценивание идей и предло-
жений сотрудников — важно только 
мнение руководителя.

7. Отсутствие личного и професси-
онального роста, уважения к личным 
границам, полу, национальности, лич-
ному времени и так далее.

В первую очередь нужно заменить 
агрессивные методы наблюдением  
и осознанностью. Мир, в котором мы 
живем, сейчас очень сложный. Он по-
хож на лодку в бушующем океане. В та-
кой ситуации собственнику самому 
нужно принять новые условия и изме-
нить собственные установки. 

Почему это так важно? Люди  
не могут эффективно работать в сос- 
тоянии стресса и напряжения. Соглас-
но исследованиям, в стрессе у сотруд-
ника включается конкуренция, борь-
ба, идет выгорание, падает IQ, форми-
руется «я-фокус», когда «моя хата  
с краю». Такое поведение закономер-
но, потому что при сильном напряже-
нии человеку, прежде всего, нужно 
«выжить» самому. 

При этом если сотрудник чувствует 
поддержку и уважение, он готов к со-
трудничеству, у него растет продуктив-
ность, креативность, высокая эмпатия, 
появляется «мы-фокус», в котором он 
готов идти к общим целям. 

АКЦЕНТ

Максим Овчаренко   
Бизнес-тренер, хедлайнер 
екатеринбургского форума  
«Грабли для бизнеса» 

В апреле на одну вакансию приходилось 2,8 резюме — это очень низкий 
показатель. Фото: Борис Ярков

Гункевич. По его словам, бизнес от вызовов 
стал только крепче и собраннее, многие  
из предпринимателей не испугались  
и смогли открыть «окно возможностей».

«Еще одно главное достижение этого пе-
риода — мы стабильно начали работать с ор-
ганами власти. Подобная работа привела  
к тому, что мы вышли на уровень изменения 
федерального законодательства — наши 
предложения слышат и принимают. Напри-
мер, благодаря мораторию на проверки  
в 40 раз уменьшилась нагрузка на бизнес.  
У предпринимателей появилась возможность 
мыслить более креативно, а не только думать, 
как соответствовать требованиям проверяю-
щих органов», — сказал Леонид Гункевич. 

«На что сейчас важно обратить внима-
ние, так это на работу на федеральном уро-
не. Чтобы еще больше помочь компаниям, 
нужно менять нормативно-правовые акты, 
то есть условия ведения бизнеса», —  
поддержал коллегу первый вице-президент 
Союза промышленников и предпринимате-
лей Александр Породнов.

• БИРЮЗОВЫЕ КОМПАНИИ
При этом ни власть, ни бизнес в «розовых 

очках» не ходят — все понимают, что пробле-
мы остаются, и часто очень серьезные. В кон-
це февраля областной Союз промышленни-
ков и предпринимателей представил резуль-
таты годового исследования, в котором  
обозначил точки напряженности. Среди них 
рост цен, доступность оборудования, ком-
плектующих и, конечно, кадровый вопрос.

В рамках бизнес-недели проблема не-
хватки компетентных кадров проходила 
красной линией, хотя, на первый взгляд,  
и неявной. В Уральской торгово-промыш-
ленной палате, на площадке которой также 
проходили мероприятия, кадровому вопро-
су был посвящен отдельный круглый стол. 
Но, как точно отметили организаторы, при 
всем понимании проблемы органами власти 
и аналитиками, сами собственники до сих 
пор обходят этот вопрос стороной. Если, для 
сравнения, бизнес-симуляцию по «Бережли-
вому производству» посетило около  
40 участников, то кадровые проблемы обсуж-
дало чуть больше десяти предпринимателей.

«Но ухудшающаяся демографическая 
ситуация и неуклонное сокращение коли-
чества и качества рабочей силы при значи-
тельном росте потребностей экономики  
в скором времени заставят обратить на себя 
внимание всей предпринимательской сре-
ды. Ключевой фокус работодателей — фор-
мирование внешнего HR-бренда. Все наде-
ются, что привлекательная картинка помо-
жет получить значительный приток персо-
нала с рынка труда. Это ошибочная пози-
ция — на рынке труда уже никого нет.  
Количество резюме на одну вакансию  
в среднем по отраслям в апреле составило 
2,8. Это критически низкий показатель. 
Пришло время искать ресурсы и резервы 
внутри компаний — среди тех сотрудни-
ков, которые уже работают на предприя-
тии», — отметили в УТПП.

Ключевая ошибка собственников — 
представление о том, что бизнес продвинет 
только изменение ценовой политики, новые 
партнерские связи и рынки сбыта. Большин-
ство забывают, что всем этим занимается 
команда, которая также переживает сложно-
сти адаптации к новым условиям. По мне-
нию экспертов круглого стола, уровень выго-
рания сотрудников сегодня превышает  
50 процентов. Как следствие — низкая про-
изводительность и эффективность.

Экономика хочет расти, но ее начинает 
блокировать отсутствие кадров. Поэтому  
в ближайшее время мы точно будем наблю-
дать массовый тренд роста интенсивности 
труда и снижения производительности тру-
да. Психологические инструменты работы  
с выгоранием есть, но пока малоизвестны 
работодателям и часто отрицаются как воз-
можность развития, отмечают эксперты.

Но «бирюзовые» компании (где в цен-
тре — личность сотрудников, самоуправле-
ние и самоорганизация) все-таки уже появ-
ляются как в России, так и Свердловской об-
ласти. И поскольку привычные модели 
управления уже уходят в прошлое и стано-
вятся все менее эффективными, компании 
рано или поздно будут вынуждены менять 
свою внутреннюю политику на более чело-
векоцентричную. Фото: Борис Ярков

« 
Есть те, 

кто 
считает, 

что бизнес 
выживает 
вопреки.  
Но меры 
господ-
держки, 
которые 
прини-
мались  

и прини-
маются, — 
реально 

помогают»
Дмитрий Ионин, 

заместитель 
губернатора

« 
Чтобы еще 

больше 
помочь 

компаниям, 
нужно 

менять 
нормативно-

правовые 
акты,  

то есть 
условия 
ведения 
бизнеса»

Александр 
Породнов, первый 

вице-президент 
областного  

СОСПП



три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как государство поддерживает ученых?
Для развития научно-образовательной сферы 
действует проект «Приоритет 2030». С его 
помощью на базе университетов к 2030 году 
создадут более ста прогрессивных научно- 
технологических центров.

Это позволит:
• сделать российскую науку и разработки 
популярными во всем мире;
• обеспечить молодых и перспективных 
ученых хорошей работой, а приоритетные сферы — 
компетентными сотрудниками;
• использовать в экономике страны инноваци-
онные разработки своих ученых.
Главные герои проекта — университеты.  
Для их развития вузы могут получить гранты 
от 100 миллионов рублей. Чтобы стать частью 
проекта и получить деньги, университет дол-
жен оставить заявку на сайте. Группа экспер-
тов оценит амбициозность целей и потенциал 
самого образовательного учреждения.

Как посмотреть данные электронного  
сертификата на материнский капитал?
Сертификат на материнский капитал  
автоматически приходит в личный кабинет  
на «Госуслугах» в течение пяти дней после  
регистрации ребенка в ЗАГСе. Его можно 
скачать на смартфон или компьютер.  
Рассказываем, как это сделать.

1. Зайдите в приложение «Госуслуги»  
и выберите раздел «Уведомления».
2. Кликните на окошко: «Направление уведом-
ления о выдаче государственного сертификата 
на материнский (семейный) капитал…».
3. Скачайте прикрепленный файл  
с сертификатом или отправьте его себе  
на электронную почту.

Напомним, что материнский капитал могут 
получить семьи, в которых после 1 января 
2007 года появился второй или третий ребе-
нок. Также на него имеют право те, кто после 
1 января 2020 года стали родителями или 
усыновителями первого ребенка.

Нужно ли переоформлять справку об инва-
лидности при смене фамилии?
Без справки об инвалидности нельзя офор-
мить повышенную пенсию, дополнительные 
социальные выплаты и пользоваться многими 
льготами. Кроме того, для каждого человека 
с инвалидностью устанавливается инди-
видуальная программа реабилитации или 
абилитации (ИПРА). Она тоже представляет 
собой документ. Если вы сменили фамилию, 
справку и ИПРА тоже нужно поменять. Для 
этого подайте заявление о замене документа. 
Как это сделать?

• Лично в бюро медико-социальной эксперти-
зы по месту жительства (новая ИПРА выдается 
только по заявлению в бюро МСЭ).
• Онлайн на портале госуслуг.

Почему отключают горячую воду?
Горячая вода проходит большой путь  
до вашего дома от источника теплоснаб-
жения по трубам, которые со временем 
изнашиваются — покрываются коррозией 
и могут протекать. Специалисты проводят 
гидравлические испытания, чтобы избежать 
аварий в будущем. На 15–20 минут  
воду подают с повышенным давлением,  
чтобы выявить места протечки. Период 
отключение горячей воды не должен  
превышать 14 дней. При аварии на тупико-
вой магистрали ремонт занимает не более 
24 часов. 

1704      
выплаты    

на сумму  
44 млн рублей 

получили 
погорельцы

Ирина Ульянова

У жителей Среднего Урала остается 
шанс выбрать территории для обновле-
ния в 2024 году. Голосуйте!

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Время есть: от твоего голоса зависит 
благоустройство свердловских городов

В Свердловской области за время суще-
ствования проекта «Формирование 
комфортной городской среды» было 
благоустроено 1,9 тысячи самых раз-

ных общественных пространств. В 2023 
году еще 46 новых, красивых и удобных 
парков и скверов, площадей и аллей, набе-
режных и улиц появятся в 37 городах и по-
селках Среднего Урала.

«Но на этом пространственное развитие 
наших городов не заканчивается. И сегодня 
у нас есть уникальный шанс — расширить 
этот перечень и в следующем году подарить 
людям еще больше современных площадок. 
И не воспользоваться им просто нельзя. 
Прошу руководителей муниципалитетов, 
особенно тех территорий, где показатель 
вовлеченности жителей в кампанию до сих 
пор находится на низком уровне, взять этот 
вопрос на личный контроль и отнестись  
к нему очень серьезно. Потому что речь идет 
о рейтинге всего региона. И по сути, это 
борьба за финансовую поддержку наших 
проектов из федерального бюджета. Одер-
жать победу в ней могут только самые заин-
тересованные и активные», — сказал пер-
вый замгубернатора Алексей Шмыков.

В этом году в онлайн-голосовании по 
выбору объектов благоустройства в Сверд-
ловской области участвуют 55 муниципа-
литетов. Мнение о будущем обществен-
ных пространств высказали более 800 ты-
сяч уральцев. Фото: све.рф

Высказать свое мнение о будущем пространственном развитии  
своих городов может каждый житель старше 14 лет. Сделать это можно:
• на сайте 66.gorodsreda.ru,
• на портале «Госуслуги» в разделе «Общественное голосование»,
• с помощью волонтеров.

Строители возвели стены первых десяти домов в Сосьве

Арина Потапова

Жители поселка, потерявшие жилье  
после пожара, видят, как быстро  
растут «коробки».

ЖИЛЬЕ

Уже установлены стены десяти домов. 
Пока без потолочных перекрытий,  
но темпы строительства убеждают 
сосьвинцев в том, что к осени они 

смогут отпраздновать новоселье. Парал-
лельно возведению первых «коробок» стро-
ители готовят котлованы и щебеночные ос-
нования для следующих зданий, монтиру-
ют фундаменты и стены, утепляют швы.

На стройплощадке трехэтажного 
дома на 60 квартир рабочие завершили 

монтаж сборных фундаментов, стен  
подвала и сейчас монтируют перекрытия. 
Этот этап работ планируется завершить  
к концу мая.

Губернатор Евгений Куйвашев поста-
вил задачу завершить работы в один 
строительный сезон. Сейчас основное 
внимание сосредоточено на помощи лю-
дям, пострадавшим от пожара. Профиль-
ные министерства вместе с администра-
цией поселка помогают жителям Сосьвы, 
пострадавшим в результате пожаров, 
оформить документы для получения де-
нежной компенсации за уничтоженные 
огнем дома или для получения нового 
жилья в индивидуальном или многоквар-
тирном доме. Глава региона ранее под-
черкивал: все запросы должны быть спра-
ведливо удовлетворены.

Фото: Анатолий Ероховец и администрация пгт Сосьва Фото: све.рф 
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Арина Потапова

В Екатеринбурге завершился первый 
в истории Свердловской области 
региональный отбор для участия  
в популярной ТВ-программе.

ОБРА ЗОВАНИЕ

Легендарная телевикторина на Первом канале  
ждет шестерых свердловских умниц и умников

Участниками нового сезона всерос-
сийской гуманитарной олимпиады 
«Умницы и умники» стали шесть 
уральских школьников. Победители 

игры смогут без экзаменов поступить  
в МГИМО. 

«Регион у нас промышленный, а потому 
губернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев поставил задачу развития Ураль-
ской инженерной школы, ведется поддержка 
таких проектов, как уральская смена в „Си-
риусе“, реализуются конкурсы и программы 
научно-технической направленности. Но се-
годня мы впервые видим участников такой 
престижной гуманитарной олимпиады. Это 
значит, что гуманитарное направление в си-
стеме образования также развивается на серь- 
езном уровне. Я надеюсь, что вы достойно 
представите наш регион на главной олимпи-

адной площадке», — сказал министр образо-
вания и молодежной политики Свердлов-
ской области Юрий Биктуганов.

Финальный этап олимпиады прохо-
дил по правилам всероссийской теле- 
олимпиады: с полуфинальными и фи-
нальным агонами, орденами, агонистами 
и теоретиками. На него были приглаше-
ны 30 участников, успешно прошедших 
конкурс эссе. Девять умниц и умников 

100 000 
рублей
получили 

победители 
регионального 
отбора «Умниц  

и умников»

«У нас не соревнования между странами,  
у нас состязания студентов из разных университетов»

Кирилл Фетисов

Менее трех месяцев остается до начала 
международного фестиваля универси-
тетского спорта — 2023. Свое участие  
в состязаниях для студентов подтвер-
дили представители 30 стран. Об этом 
рассказал руководитель дирекции сорев-
нований Александр Чернов: «Из регионов 
это Латинская Америка, Африка, Азия. 
Планируют приехать ребята из Вене-
суэлы, Кубы, Бразилии. Очень интен-
сивное идет общение с Азией, ожидаем 
большую китайскую команду. На поезде 
приедет большая делегация из Монголии —  
им очень удобно добираться. Мы не гонимся  
за количеством вымпелов. У нас  
не соревнования между странами, у нас 
состязания студентов, представляю-
щих разные университеты».

СПОРТ

На организацию и проведение студен-
ческих соревнований потратят около 
четырех миллиардов рублей. «Расхо-
ды на Универсиаду в ее первоначаль-

ном формате могли достигать 13 миллиар-
дов рублей. На фестивале представлено 
меньше видов спорта — и сотрудников на 
работу взяли меньше. Также мы сочли не- 
обязательным целый ряд вещей, которые 
мы обязаны были предусмотреть по согла-
шению с Международной федерацией сту-
денческого спорта. Там были статьи по об-
служиванию vip-персон, обеспечение их 
транспортом и мобильной связью», — доба-
вил глава дирекции соревнований.

Билетная программа международного 
фестиваля университетского спорта уже 
разработана. Стоимость и способы реали-
зации билетов пока что не раскрываются, 
но в ближайшие дни организаторы приот-
кроют завесу тайны. «Стоимость будет Фото: Игорь Гурович / дирекция фестиваля университетского спорта

разная, но, конечно, она будет невысокая. 
У нас нет задачи озолотиться на жителях 
Урала. Билетная программа — это еще и 
программа взаимодействия с болельщи-
ками, форма регулирования. На финалы 
спрос явно будет большой, и мест будет 
меньше, чем желающих», — подчеркнул 
Александр Чернов.

По его словам, на некоторые виды спор-
та будут бесплатно приглашать воспитан-
ников детско-юношеских школ и училища 
олимпийского резерва — ребята должны 
иметь возможность воочию посмотреть на 
соревнования высокого уровня.

На прошлой неделе в Екатеринбурге за-
вершилось голосование за слоган междуна-
родного фестиваля университетского спор-
та. Участники опроса отдали свое предпо-
чтение варианту «Екатеринбург на спорте!» 
Также у состязаний уже появился свой ин-
терактивный плакат. Его создателем стал 
российский художник-график и дизайнер 

вышли на агоны, а 21 теоретик отвечал  
на вопросы из зала. Темами финала стали 
Демидовы, русская революция и разви-
тие Урала в 1910–30-е годы, Урал в годы 
Великой Отечественной войны, уральцы 
в истории и культуре России.

По результатам финального агона 
члены ареопага назвали троих победите-
лей: Кирилл Епишенков (Екатеринбург), 
Матвей Чигинцев (Каменск-Уральский), 
Владислав Агафонов (Новоуральск). Все 
они получили денежные призы в размере 
100 тысяч рублей. Призерам Данилу Ши-
роковских, Кристине Ярославцевой и На-
дежде Зориной вручены премии в разме-
ре 50 тысяч рублей.

«Свердловские ребята не смогли бы се-
годня выступить на олимпиаде без своих 
учителей, чья кропотливая работа при этом 
осталась за кадром. Именно поэтому я бы 
хотел поздравить не только победителей, 
призеров и всех финалистов, но и дорогих 
педагогов. Мы увидели отличные результа-
ты ваших учеников в „Умницах и умниках“, 
которыми вы сегодня можете по праву гор-
диться», — сказал Михаил Шелков, глава 
благотворительного фонда «Эмпатия», ор-
ганизовавшего олимпиаду. Фото: све.рф

Игорь Гурович. «В основе плаката — ураль-
ский самоцвет. Он занимает центральное 
место композиции. Грани самоцвета — это 
поверхности, на которых отражена история 
фестиваля, архитектура Екатеринбурга, 
люди, которые связаны с городом и спор-
том. Фон плаката — это олицетворение при-
роды Урала, солнца и зеленой травы», — 
объяснили организаторы. Фото: Борис Ярков

с 19 по 31 
августа

международный 
фестиваль 

университетского 
спорта 
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В Екатеринбурге 25 мая прошла торжественная церемония гашения марки к 300-летию города.  
«Почта России» сделала подарок для коллекционеров-филателистов. Оттиск почтового штемпеля первого дня 
можно было поставить на екатеринбургском главпочтамте.
На марке изображен памятник основателям Екатеринбурга Василию Татищеву и Вильгельму де Геннину и 
панорама современной части города. Ее тираж — 135 тысяч экземпляров. Дополнительно к выпуску почтовой 
марки вышли конверты первого дня и штемпеля специального гашения для Москвы и Екатеринбурга.
Ценители и коллекционеры смогли в течение одного только дня получить коллекционный филателистический 
сувенир к 300-летию уральской столицы, наклеив на конверт первого дня марку и поставив на ней оттиск 
юбилейного почтового штемпеля. Он просуществовал только один день — 25 мая — после чего был уничтожен.  
А гашеные марки приобрели особую коллекционную ценность. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Первоуральск В Первоуральске стартова-
ла «Большая уборка». Экологическая акция 
стала продолжением традиционных весенних 
субботников. Инициатива горожан и резуль-
таты «Больших уборок» найдут отражение 
на интерактивной карте округа с графиком 
благоустройства территорий и проведения 
ремонтных работ. В апреле-мае во всех муни-
ципалитетах Свердловской области прошли 
субботники, в которых традиционно участвуют 
свыше полутора миллиона свердловчан. Из 
населенных пунктов вывезли от 120 до 140 
тысяч тонн грязи и мусора.

#Сысерть Первый сельский экодом зарабо-
тал в Никольском под Сысертью. В новом 
общественном пространстве можно сдать 
вторсырье, познакомиться со способами пере-
работки и приобрести полезные экопривычки. 
В экодоме, который  работает в Никольском 
на улице 1 Мая, 76Б со среды по воскресенье 
с 10:00 до 19:00, есть лекторий и мастерская, 
где гости могут самостоятельно измельчить 
пластиковые крышечки и изготовить из них 
памятный экобрелок. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Считается, что название озера Шарташ в Кировском районе 
Екатеринбурга имеет тюркское происхождение и образовано  
от двух слов — сары (желтый) и таш (камень). Прибрежные скалы 
озера действительно имеют желтоватый оттенок.

Водоем образовался около миллиона лет назад. А в 1745 году 
неподалеку от озера крестьянин из раскольников Ерофей Марков, 
житель деревни Шарташ, открыл первое в России рудное золото. 
Территория у Шарташа долгие годы была центром уральского ста-
рообрядчества.

Сегодня озеро и Шарташский лесной парк являются особо ох-
раняемой природной территорией областного значения. Здесь на-
ходятся Каменные Палатки — монументальный памятник приро-
ды в черте города. Камни отличает матрацевидная форма, возник-
шая в результате действия ветра, воды и температуры. В высоту 
сами скалы достигают 12 метров, а вместе с земляным холмом,  
на котором расположены, возвышаются до 25 метров. Фото: Дмитрий Шевалдин

КРАТКО

#Профилактика Региональный автопоезд 
«Остановим ВИЧ вместе!» начал свой путь  
по городам Свердловской области. В этом 
году он проедет через 17 городов. Специали-
сты проведут экспресс-тестирование на ВИЧ, 
беседы с уральцами из групп повышенного 
риска и профилактические лекции. Первыми 
пунктами назначения на пути автопоезда 
«Остановим ВИЧ вместе!» стали Кировград, 
Туринск и Тавда. Семинары-тренинги здесь  
посетили 436 человек, а экспресс-тестирова-
ние добровольно прошли 643 человека.

#Пенсии «Почта России» в июне продолжит 
практику адресного подхода к жителям  
и  оптимизирует график работы.  
В мае — после введения новых правил —  
почтальоны доставили в два раза больше 
пенсионных выплат, чем в апреле. Для этого 
создано 19 новых участков доставки пенсий  
и пособий, в которых работает почти 400 чело-
век. Увеличен штат сотрудников, в частности,  
в Екатеринбурге — на 70 человек, в Нижнем 
Тагиле — на 50. Всем пенсионерам при вруче-
нии пенсий в мае сообщали дату доставки  
в следующем месяце.

#Тепло Ивдель получит 12,6 миллиона 
рублей на подготовку к отопительному  
сезону. Ремонт будет проведен на трех 
газовых котельных, заменены котлы, горелки, 
автоматы безопасности. Это позволит обеспе-
чить бесперебойным теплоснабжением почти 
8,5 тысячи человек, районную больницу, три 
школы, филиал Североуральского политехни-
кума, детскую спортшколу, кинотеатр  
«Северный маяк», библиотеку, два детских 
сада, дом детского творчества и другие  
социальные объекты.

На зависть филателистам
135 000
экземпляров

тираж марки  
к 300-летию 

Екатеринбурга #Березовский Более 14 тысяч деревьев 
высадили участники международной акции 
«Сад Памяти» в Березовском лесничестве. 
Всего участие в мероприятии приняли около 
300 человек. В этом году областное Минпри-
роды подготовило 23 площадки для высадки 
деревьев в рамках акции «Сад памяти».  
На лесных участках традиционно, как  
и в прошлые годы, высаживают сосну обыкно-
венную и ель сибирскую. Саженцы предостав-
ляют 19 местных питомников.

#Алапаевск Минстрой утвердил планировку 
третьей очереди «Титановой долины», где 
планируется создать крупное металлургиче-
ское производство. На заводе «Нейвасталь» 
будут изготавливать стальную заготовку и го-
товую продукцию — стальные мелющие шары 
диаметром от 30 до 140 миллиметров. На 
производстве будет создано около 1,2 тысячи 
рабочих мест. На первом этапе в эксплуатацию 
введут шаропрокатный цех. После запуска 
электросталеплавильного и сортопрокатного 
цехов завод будет работать на собственном 
металле. Проектная мощность предприятия — 
290 тысяч тонн мелющих стальных шаров в год 
и 520 тысяч тонн круглой стальной заготовки. 
Объем инвестиций — 18,9 миллиарда рублей.


